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Stadt Bitterfeld-Wolfen 
Rathausplatz 1 
06766 Bitterfeld-Wolfen 
 

Sitzungsniederschrift 
 
 
Der Ortschaftsrat Thalheim führte seine 25. öffentliche/nicht öffentliche Sitzung am Freitag, dem 
18.12.2009, in Bitterfeld-Wolfen, Ortsteil Thalheim, Wolfener Straße 10a, Sportlerklause, von 17:00 
Uhr bis 18:15 Uhr, durch. 
 

 
Teilnehmerliste 
 
 
stimmberechtigt: 
 

Vorsitz 
 
Manfred Kressin  

Mitglied 
 
Antje Wolf  
Steffen Berger  
Renate Köppe  
Manfred Lüdecke  
Dieter Riedel  
Constanze Riegel-Kressin  
Helga Soltesz  
 
 
abwesend: 

Mitglied 
 
Armin Schenk  
René Urban  
 
 
 
Die Mitglieder waren durch Einladung auf Freitag, den 18.12.2009, unter Mitteilung der 
Tagesordnung geladen worden. 
Zeit, Ort und Tagesordnung der Sitzung waren öffentlich bekanntgegeben worden. 
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Bestätigte Tagesordnung: 

 
 

1    Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und 
der Beschlussfähigkeit 
 

  
   

2    Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 
 

  
   

3    Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates vom 
10.11.2009 
 

  
   

4    Bericht des Ortsbürgermeisters zur Ausführung gefasster Beschlüsse und 
aktuelle Mitteilungen aus Dienstberatungen mit der Oberbürgermeisterin 
 

  
   

5    Anregungen und Anfragen durch die Mitglieder des Ortschaftsrates 
 

  
   

6    Schließung des öffentlichen Teils 
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zu 1  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 

und der Beschlussfähigkeit 
  

 
 

 Der Ortsbürgermeister, Herr Kressin, eröffnet die Sitzung und begrüßt alle 
Anwesenden. Er stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung sowie die 
Beschlussfähigkeit mit 6 Ortschaftsräten fest.    

 

 
 
 
 

zu 2  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 
  

 
 

 Die Tagesordnung wird wie vorliegend bestätigt. 
    

einstimmig beschlossen 

 
Ja 6  Nein 0   
Enth 0   

zu 3  Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates 
vom 10.11.2009 
  

 
 

 Frau Soltesz nimmt ab 17:15 Uhr an der Beratung teil, somit sind 7 
stimmberechtigte Ortschaftsräte anwesend. 
Die Niederschrift wird wie vorliegend bestätigt. 
    

einstimmig beschlossen 

 
 
 
Ja 7  Nein 0   
Enth 0   

zu 4  Bericht des Ortsbürgermeisters zur Ausführung gefasster Beschlüsse und 
aktuelle Mitteilungen aus Dienstberatungen mit der Oberbürgermeisterin 
  

 
 

 Der Ortsbürgermeister gibt nachfolgende Informationen aus der 
Dienstberatung mit der OB bekannt: 
 Das Stadtratsmitglied und Ortsbürgermeister des OT Bitterfeld, Herr 

Tischer, legt mit Wirkung ab 01.01.2010 sein Mandat nieder. 
 Nach einigen Unklarheiten in der Verwaltung der Stadt Bitterfeld-Wolfen 

wurden die Ortseingangsschilder des Ortsteiles “Siebenhausen” wie durch 
den Ortschaftsrat Bobbau vorgeschlagen, durch das zuständige Organ, den 
Landkreis Anhalt-Bitterfeld, angebracht. Bezüglich des Ortseingangschildes 
ist damit eine bürgernahe Entscheidung getroffen worden was sehr zu 
begrüßen ist. 

 Durch den Stadtrat wurde beschlossen, dass es neue Modalitäten bei der 
Änderung der Tagesordnung im nicht öffentlichen Teil der Sitzung gibt. Mit 
dem Wirksamwerden der Satzung ist dieser Beschluss dann Gesetz. 

 Verkehrsflächenvollausbau der Gartenstraße, hier sind Probleme mit den 
Grundstückseigentümer, Herr Stammer, bezüglich der Grundstückszufahrt 
aufgetreten. Diese werden durch das Fachamt der Stadt bearbeitet. 

 Bezüglich der defekten Straßenbeleuchtung Querstraße/Ecke Zschepkauer 
Straße wurde der Auftrag zur Erledigung an die enviaM erteilt. 

 Über den lockeren Schachtdeckel in der Rudolph-Breitscheid-Straße wurde 
der AZV informiert, der entsprechende Abhilfe veranlasst. 

 Die Reparatur der eingedrückten Grabenböschung in der R.-Breitscheid-
Straße (Grundstück Runschke) wurde aus Gründen fehlender 
Haushaltsmittel auf das Jahr 2010 verschoben. Es wird hier jedoch durch 
den Ortschaftsrat ausdrücklich daraufhin gewiesen, dass hier Gefahr im 
Verzug ist. Die Reparatur sollte Vorrang haben entsprechend den 
Möglichkeiten. 

 Die defekten Einfassungen des Schiebekreuzes (Löcher im Asphalt) im 
Bereich Feldrain, Höhe Hausnummer 37, wurden an die Stadtwerke 
gemeldet. Eine Reparatur ist voraussichtlich erst 2010 möglich. 

 Bezüglich des Hinweises Martha-Brautzsch-Straße 7, dass Verschiebungen 
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der Abstände der Steine und Einfassungen auf dem Gehweg eingetreten 
sind, wurde vom Fachamt  festgestellt, dass keine Verschiebungen im 
Pflasterbereich vorliegen. 

 Bezüglich des Pflegezustandes der Durchgangsstraße vom OT Wolfen nach 
Zschepkau wird mitgeteilt, dass die Zuständigkeit in die 
Kreisstraßenmeisterei des Landkreises Anhalt-Bitterfeld fällt. Auf Anfrage 
durch das Fachamt der Stadt wurde mitgeteilt, dass diese Pflegeleistungen 
beauftragt sind. 

 Hinsichtlich der Hinweise aus der letzten Sitzung der FF Thalheim kam 
nachfolgende Stellungnahme vom zuständigen Fachamt Brandschutz der 
Stadt: 
1. Feuerwehrtore 
Das  mittlere Tor wurde verbreitert und erneuert, damit ein gefahrloses Ein- 
und Ausfahren des neuen Fahrzeuges gewährleistet ist. Die beiden äußeren 
Tore sind funktionsfähig. Sie sollen erneuert werden, um ein einheitliches 
Bild zu erhalten. Jedoch ist unter Beachtung der aktuellen Hauhaltslage dies 
momentan nicht möglich. 
2. Jacken und Wetterschutzparka 
Es wurden 30 Jacken und Wetterjacken beantragt. Auf Grund der 
Haushaltssituation können keine Dienst- und Schutzkleidungen beschafft 
werden. 
3. Handschuhe für Hilfeleistungen 
Durch den SB Brandschutz wurden der FF Thalheim 30 Paar Handschuhe 
übergeben. Aus Gründen der Sparsamkeit und der angespannten 
Haushaltssituation konnten nur die übergebene Handschuhqualität beschafft 
werden.  
4. Martinshörner für den LF 16 
Die vorhandenen Hörner sind funktionstüchtig, so dass bei der derzeitigen 
Haushaltslage ein Austausch nicht zu verantworten ist. 
5. Dach am Gerätehaus 
Die notwendige Dachsanierung wurde durch die Ortswehrleitung einem 
zuständigen Mitarbeiter der Stadt mitgeteilt bzw. angezeigt. Mit den 
Haushaltsmitteln für das Jahr 2010 muss äußerst sparsam umgegangen 
werden, daher ist davon auszugehen, dass eine Reparatur im Jahr 2010 nicht 
möglich ist. 
6. Dass die Wärmebildkamera defekt ist, wurde der Lieferfirma angezeigt. 

Die Reaktion darauf wird abgewartet. 
 Verkehrsführung in der Querstraße 

Die Verkehrsführung in der Querstraße wurde auf Grund von 
Bürgerhinweisen geändert. Diese Änderung (Entfernen der Bake) hat sich, 
laut Aussage der Anwohner, sehr positiv bewährt.    

 
zu 5  Anregungen und Anfragen durch die Mitglieder des Ortschaftsrates 

  
 
 

 Frau Wolf: Gibt bekannt, dass am  15.12.2009 durch den Vorstand der Stiftung 
“Zukunftssicherung Standort Thalheim” die beantragten und durch den 
Vorstand sowie dem Kuratorium bestätigten Stiftungsmittel an die Vereine 
übergeben wurden. 
Diese Veranstaltung der Stiftung wurde öffentlichkeitswirksam in der Presse 
dargestellt. 
  
Herr Riedel: Wie ist der aktuelle Stand bezüglich der Reparatur der 
“Thalheimer Normaluhr”? 
 
Herr Kressin: Die Reparatur bzw. Erneuerung der Uhr soll durch interessierte 

 
 
 
 



 - 5 - 

Firmen realisiert werden, die diesen Ort gleichzeitig auch für Werbezwecke 
nutzen wollen. 
 
Frau Soltesz: Im kommenden Jahr sollte wieder ein Kapellentreffen organisiert 
werden, dazu sollten Kontakte zu Kapellen in den Partnergemeinden 
aufgenommen werden.  
Vorgeschlagen wird mit den Kapellen aus Vellberg oder Leibertingen als 
möglichen Termin das 1. oder 2. Septemberwochenende abzusprechen. 
 
Herr Kressin,  gibt den Termin für das nächste Bürger- und Vereinsfest vom 
17. bis 18.06.2010 auf dem Sportgelände bekannt. 
 
Herr Lüdecke:  Im kommenden Jahr begeht die FF Thalheim ihr 80-jähriges 
Bestehen; die Festveranstaltungen sind für die Zeit vom 13.bis 15.08.2010 
vorgesehen. 
 
Die Jahreshauptversammlung der FF Thalheim findet am 16.01.2010 statt. 
 
Die erhaltenen Rückinformationen bezüglich der in der letzten Sitzung 
vorgetragenen Hinweise sind aus seiner Sicht zum Teil unbefriedigend, zum 
nächsten Dienst der Kameraden der FF Thalheim wird dies nochmals beraten. 
 
Durch die Ortschaftsräte wird vorgeschlagen, für sozialschwache Mitbürger des 
Ortsteiles Thalheim einen Weihnachtstreff zu organisieren. Als Termin wird der 
20.12.2010 vorgeschlagen. Aus dem Verfügungsfonds des Ortsbürgermeisters 
sollte dafür eine kleine finanzielle Unterstützung erfolgen.    

 
zu 6  Schließung des öffentlichen Teils 

  
 
 

 Herr Kressin schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 18:15 Uhr.    
 

 
 

 
 
 
 

gez. 
Manfred Kressin 
Ortsbürgermeister 

 
gez. 
Petra Eichhorn  
Protokollantin 

 
 


